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Assessoria/Fecomércio  
 
 Solenidade especial foi realizada na última sexta-feira e se insere nos eventos que 
marcam os 65 anos da Federação.  
 
A noite da última sexta-feira (1), foi de grandes 
comemorações para a Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio 
Grande do Norte (Fecomércio). Em um evento grandioso, que reuniu cerca de mil 
pessoas, no Boulevard Recepções, a entidade entregou o Mérito Jessé Freire 2014 
(Edição Especial dos 65 anos da Federação), e deu posse à sua nova diretoria, 
eleita para o quadriênio 2014/2018. Além disso, o evento marcou a passagem do 
Dia do Comerciante, comemorado no último dia 16 de julho. 



 

 
Com a presença da diretoria eleita, de 
ex-presidentes, presidentes de Sindicatos filiados, presidentes de Federações 
de outros estados, membros da diretoria executiva do Sistema Fecomércio, 
empresários e de vários representantes da classe política, a primeira parte da 
cerimônia foi marcada pela posse da nova diretoria. O presidente Marcelo 
Fernandes de Queiroz, que foi reconduzido ao cargo por unanimidade, destacou em 
seu discurso que uma das prioridades de sua gestão sempre foi a interiorização 
dos serviços de excelência do Sesc e Senac. 
 
&quot;Com o Sesc, por exemplo, saímos de pouco mais 
de 7,2 milhões de atendimentos em 2007 para mais de 24 milhões no ano passado. 
Só 
em 2013, o Senac formou cerca de 45 mil pessoas, sendo que nada menos que 32 
mil pessoas foram formadas em vagas completamente gratuitas. Isso quer dizer 
que além de ampliar nosso alcance, nós também o democratizamos&quot;, disse 
Queiroz.   

 
Mérito  



 

O momento seguinte foi de entregar a mais importante comenda do comércio 
potiguar: o Mérito Jessé Freire, que há 10 anos premia e reconhece o trabalho 
de personalidades. 
 
Os homenageados e suas categorias foram Antonio 
Sales (Posto Novo Horizonte), Jovem Empresário; José Maria Figueiredo, (Unifacex) 
Empresário do Ano no Setor de Serviços; Francisca de Assis Rosado (Harabello 
Turismo), Empresária do Ano no Setor de Turismo; Flávio Rocha (Grupo 
Riachuelo/Guararapes), Empresário do Ano no Setor de Comércio e 
Dorian Morais (Riograndense Distribuidora), Mérito Jessé Freire de 
Experiência Empresarial.  
 
A noite foi encerrada com um pocket show da cantora 
Khrystal, e com a apresentação da Orquestra Amistad.  
Dia 
do comerciante  
 
A solenidade também homenageou o Dia do Comerciante, mais importante 
segmento 
econômico do Rio Grande do Norte, responsável por cerca de 290 mil postos 
formais de trabalho no Estado. Isso representa 47% de todos os potiguares com 
carteira assinada. O setor fatura ainda cerca de R$ 22 bilhões por ano, e 
responde por aproximadamente 45% do PIB potiguar, sendo também o maior 
recolhedor de ICMS aos cofres estaduais, contribuindo com cerca de 65% do total 
arrecadado. 
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A noite da última sexta-feira, 1º de agosto, foi de grandes comemorações para a 
Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Rio Grande do Norte. Em um 
evento grandioso, a entidade entregou o Mérito Jessé Freire 2014 (Edição Especial 
dos 65 anos da Federação), e deu posse à sua nova diretoria, eleita para o 
quadriênio 2014/2018. Além disso, o evento marcou a passagem do Dia do 
Comerciante, comemorado no último dia 16 de julho. 
 
Com a presença da diretoria eleita, de ex-presidentes, presidentes de Sindicatos 
filiados, presidentes de Federações de outros estados, membros da diretoria 
executiva do Sistema Fecomércio RN, empresários e de vários representantes da 
classe política, a primeira parte da cerimônia foi marcada pela posse da nova 
diretoria. O presidente Marcelo Fernandes de Queiroz, que foi reconduzido ao cargo 
por unanimidade, destacou em seu discurso que uma das prioridades de sua gestão 
sempre foi a interiorização dos serviços de excelência do Sesc e Senac. 
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ά/ƻƳ ƻ {ŜǎŎΣ ǇƻǊ ŜȄŜƳǇƭƻΣ ǎŀƝƳƻǎ ŘŜ ǇƻǳŎƻ Ƴŀƛǎ ŘŜ тΣн ƳƛƭƘƿŜǎ ŘŜ ŀǘŜƴŘƛƳŜƴǘƻǎ 
em 2007 para mais de 24 milhões no ano passado. Nossa atuação com o Senac, que 
antes se restringia a menos de uma dezena de municípios potiguares, hoje já chega a 
mais de cem cidades do nosso estado. Só em 2013, o Senac formou cerca de 45 mil 
pessoas, sendo que nada menos que 32 mil pessoas foram formadas em vagas 
completamente gratuitas. Isso quer dizer que além de ampliar nosso alcance, nós 
ǘŀƳōŞƳ ƻ ŘŜƳƻŎǊŀǘƛȊŀƳƻǎέΣ ŘƛǎǎŜ vǳŜƛǊƻȊΦ 
 
Para se ter uma ideia da importância destes números, o Senac RN é hoje o maior 
ofertante de vagas do nordeste e o terceiro maior do país pelo Programa Nacional 
de Acesso ao Ensino Técnico e Emprego (Pronatec), do Governo Federal. 
 



 

 
 
MÉRITO 
 
Durante o evento, foi entregue a mais importante comenda do comércio potiguar: o 
Mérito Jessé Freire, que há 10 anos premia e reconhece o trabalho de 
personalidades dos segmentos de Comércio, Serviços e Turismo. Foram cinco 
agraciados, nas categorias Jovem Empresário, Empresário do Ano no Setor de 
Serviços, Empresário do Ano no Setor de Turismo, Empresário do Ano no Setor de 
Comércio, e Experiência Empresarial. 
 
O primeiro homenageado a subir ao palco foi o agraciado na categoria Jovem 
Empresário, Antonio Sales (Posto Novo Horizonte). 
 
άIƻƧŜ Ŝǳ ǎƽ ǘŜƴƘƻ ǉǳŜ ŀƎǊŀŘŜŎŜǊ ŀ ǘƻŘƻǎ ǉǳŜ ƳŜ ŀƧǳŘŀǊŀƳ ŀ ŎƘŜƎŀǊ ŀǘŞ ŀǉǳƛΦ /ƻƳƻ 
um jovem empreendedor, a minha luta ainda continua, tenho muito a seguir pela 
ŦǊŜƴǘŜΦ aŀǎ ǎŜǊ ƘƻƳŜƴŀƎŜŀŘƻ ŎƻƳ ƻ aŞǊƛǘƻ WŜǎǎŞ CǊŜƛǊŜ Ƨł Ş ŀ ǇǊƛƳŜƛǊŀ ǾƛǘƽǊƛŀέΣ 
frisou. 
 
Em seguida foi a vez do vencedor na categoria Empresário do Ano no Setor de 
Serviços. José Maria Figueiredo, da Unifacex, disse estar honrado em receber o 
aŞǊƛǘƻ Ŝ ǉǳŜ ά!ƴǘŜǎ ŘŜ ƳƛƳΣ ǇŀǎǎŀǊŀƳ ǘŀƴǘƻǎ ƘƻƳŜƴǎ Ŝ ƳǳƭƘŜǊŜǎ ǾƛǘƻǊƛƻǎƻǎ Řƻ 
segmento dos Serviços, e agora chegou a minha vez. Obrigado a todos pelo 
reconhecimento do meu trabalho, de anos a frente de uma pequena escola que se 
ǘƻǊƴƻǳ ǳƳŀ ƎǊŀƴŘŜ ǳƴƛǾŜǊǎƛŘŀŘŜέΦ 
 
A Empresária do Ano no Setor de Turismo, Francisca de Assis Rosado (Harabello 
¢ǳǊƛǎƳƻύΣ ǘŀƳōŞƳ ŜǊŀ ǎƽ ŀƎǊŀŘŜŎƛƳŜƴǘƻǎΦ έ ; ƻ ǊŜŎƻƴƘŜŎƛƳŜƴǘƻ ŘŜ ŀƴƻǎ ŘŜ ǘǊŀōŀƭƘƻ 



 

e luta. Não só pela minha empresa, mas por fazer parte do desenvolvimento da 
economia potiguar, pois como tantos colegas do setor, estou sempre na batalha 
ǇŀǊŀ ǉǳŜ ƻ ǘǳǊƛǎƳƻΣ ǉǳŜ ƎŜǊŀ ǘŀƴǘƻǎ ŜƳǇǊŜƎƻǎ ŜƳ bŀǘŀƭΣ ŎƻƴǘƛƴǳŜ ŦƛǊƳŜ Ŝ ŦƻǊǘŜέΦ 
 
O quarto homenageado a receber o troféu foi Flávio Rocha (Grupo 
wƛŀŎƘǳŜƭƻκDǳŀǊŀǊŀǇŜǎύΣ ŜǎŎƻƭƘƛŘƻ ƻ 9ƳǇǊŜǎłǊƛƻ Řƻ !ƴƻ ƴƻ {ŜǘƻǊ ŘŜ /ƻƳŞǊŎƛƻΦ άtŀǊŀ 
mim é motivo de orgulho ser agraciado com este prêmio, pois meu pai, há alguns 
anos, recebeu este troféu, e agora chegou a minha vez. Sinto-me honrado e 
agradecido ŀ ǘƻŘƻǎ Řŀ CŜŎƻƳŞǊŎƛƻ ǇƻǊ ŘŜŘƛŎŀǊŜƳ ŀ ƳƛƳ ŜǎǘŜ ƳŞǊƛǘƻέΣ ŘƛǎǎŜΦ 
 
Por último, Dorian Morais, da Riograndense Distribuidora, recebeu o Mérito Jessé 
CǊŜƛǊŜ ŘŜ 9ȄǇŜǊƛşƴŎƛŀ 9ƳǇǊŜǎŀǊƛŀƭΦ άLƳŀƎƛƴƻ ǉǳŜ ǘƻŘƻǎ ƻǎ ǉǳŜ ǇŀǎǎŀǊŀƳ ǇƻǊ ŀǉǳƛ 
tenham proferido palavras de agradecimento a Fecomércio. Mas para mim, isto é 
mais que uma comenda pelos serviços prestados fora da Federação. É o 
reconhecimento do meu trabalho pelos amigos, diretores da instituição da qual faço 
parte. E com tantos nomes de sucesso, que prosperaram, que venceram na vida, me 
ǎƛƴǘƻ ŜǎǇŜŎƛŀƭƳŜƴǘŜ ƎǊŀǘƻ ǇŜƭŀ ŜǎŎƻƭƘŀ ŘŜ ƳŜǳ ƴƻƳŜ ƴŜǎǘŜ ŀƴƻέΣ ŎƻƳŜƳƻǊƻǳΦ 
 
JESSÉ PINTO FREIRE 
 
O patrono da comenda entregue pela Fecomércio RN aos cinco empresários é 
macaibense de nascimento e foi o único potiguar a presidir a Confederação Nacional 
do Comércio, no período de 1964 a 1980. No seu período como presidente da 
entidade máxima do comércio no país, Jessé Freire foi responsável por diversos 
projetos no Rio Grande do Norte, entre eles a construção das sedes do Sesc e do 
Senac em Natal e da unidade do Sesc em Ponta Negra, além do Sesc em Mossoró. 
Foi também senador da República, entre 1972 e 1980, quando faleceu. Deixou um 
grande legado político e empresarial. 
 
 Criada em 2004, já foi entregue a dezenas de personalidades potiguares, entre eles 
nomes como Gilberto Costa (O Borrachão); Aécio Diniz (Óticas Diniz); Amaury 
Fonseca (Toli); Paulo de Paula (UnP); Nelvaldo Rocha (Guararapes/Riachuelo); 
Francisco Denerval de Sá (Bagagerie e Casas Sarmento); Enrico Fermi (Natal Praia 
Hotel); Afrânio Miranda (Miranda Computação; Aurino Araújo (Marpas), Josebel 
Cirne (Iskisita Atacado); Maria Lúcia Azevedo (CEI); Marcelo Alecrim (AleSat 
Combustíveis); e José Geraldo de Medeiros (Supermercados Nordestão). 
 
DIA DO COMERCIANTE 
 
A solenidade também homenageou o Dia do Comerciante, mais importante 
segmento econômico do Rio Grande do Norte, responsável por cerca de 290 mil 
postos formais de trabalho no Estado. Isso representa 47% de todos os potiguares 
com carteira assinada. O setor fatura ainda cerca de R$ 22 bilhões por ano, e 
responde por aproximadamente 45% do PIB potiguar, sendo também o maior 



 

recolhedor de ICMS aos cofres estaduais, contribuindo com cerca de 65% do total 
arrecadado. 
 
Confira a composição completa da diretoria eleita para o período de 2014 a 2018: 
 
MARCELO FERNANDES DE QUEIROZ ς Presidente 
 
GILBERTO DE ANDRADE COSTA ς 1º Vice-Presidente 
 
LUIZ ANTONIO BESERRA LACERDA ς 2º Vice-Presidente 
 
JAIR URBANO DE QUEIROZ ς 3º Vice-Presidente 
 
GERALDO PAIVA DOS SANTOS JÚNIOR ς 4º Vice-Presidente 
 
GEORGE RAMALHO VIEIRA ς 5º Vice-Presidente 
 
ITAMAR MANSO MACIEL JÚNIOR ς 6º Vice-Presidente 
 
SERGIO ROBERTO DE MEDEIROS CIRNE ς 7º Vice-Presidente 
 
JOSÉ GERALDO DE MEDEIROS ς 8º Vice-Presidente 
 
ANTÔNIO FRANCISCO DE OLIVEIRA ς 9º Vice-Presidente 
 
FRANCISCO DE ASSIS BARBOSA ς 10º Vice-Presidente 
 
MÁRCIO DE OLIVEIRA MACÊDO ς 11º Vice-Presidente 
 
RAIMUNDO MARTINS DA SILVA ς 12º Vice-Presidente 
 
DIJOSETE VERÍSSIMO DA COSTA ς 1º Secretário 
 
JACIRATAN DAS GRAÇAS DE AGUIAR RAMOS FILHO ς 2º Secretário 
 
JOSÉ DE OLIVEIRA CABRAL FILHO ς 1º Tesoureiro 
 
LUZIA DIVA CUNHA DUTRA ς 2º Tesoureiro 
 
DIRETORES 
 
EFETIVOS 
 
MICHELSON XIMENES FORMIGA FROTA, HELDER DE MEDEIROS ARAÚJO, FRANCISCO 



 

DENERVAL DE SÁ, DEJALMA LEMOS DA SILVA, ORISMAR CARLOS DE ALMEIDA, 
DALTRO FREIRE DE PAIVA, FRANCISCO SEVERIANO DA CUNHA, VALDEMAR 
ANUNCIATO DA SILVEIRA, JOSÉ BEZERRA DE ARAÚJO, JOSÉ DE ANCHIETA 
FERNANDES, RENATO ALEXANDRE MACIEL GOMES NETTO, TARCÍLIO VIDAL FILHO e 
SCHIAVO DURVAL FERNANDES ÁLVARES 
 
SUPLENTES 
 
MARCOS AUGUSTO DA SILVA, EDUARDO DE OLIVERIA PATRÍCIO, JOSÉ ZENILDO DIAS 
CAMPOS, JOSÉ CARLOS LOPES DA SILVA, ALBE GARCIA DE OLIVEIRA, CECÍLIO 
FRANCISCO BARBOSA NETO, ERALDO EUDES DANÓBREGA DANTAS,MARCIO 
PINHEIRO DE SOUZA, EUGÊNIO RODRIGUES LUCIO e LUIZ EVÂNIO NOBRE LIRA 
 
CONSELHO FISCAL 
 
EFETIVOS 
 
RONALD GURGEL, VICENTE DE PAULO AVELINO SOBRINHO e SÉRGIO ROBERTO DE 
MEDEIROS FREIRE 
 
SUPLENTES 
 
FRANCISCO NEY DA CUNHA, JOSÉ DE PAIVA TORRES, DORIAN BEZERRA DE SOUZA 
MORAIS 
 
DELEGADOS REPRESENTANTES JUNTO À CNC 
 
EFETIVOS 
 
MARCELO FERNANDES DE QUEIROZ e MARCANTONI GADELHA DE SOUZA, 
 
SUPLENTES 
 
GILBERTO DE ANDRADE COSTA e  LUIZ ANTONIO BESERRA LACERDA 
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Empresário da Miranda Computação em entrevista ao jornalista Pinto Junior 
 
04 de Agosto de 2014 
 
 O empresário Afrânio Miranda, da Miranda Computação, empresa em atividade há 
27 anos, concedeu entrevista ao jornalista José Pinto Junior, no programa Conexão 
Potiguar, da Band Natal. Falou sobre os desafios  que o comércio natalense 
enfrentou nos últimos meses, e sobre empreendedorismo. Confira: 
 
 Qual o seu ponto de vista acerca da Copa do Mundo, que teve Natal como uma das 
cidades-sede. Foi um bom momento para o comércio?  
 Na CDL Natal nós já sabíamos que na parte de prestação de serviços tanto 
restaurantes, hotéis, e alimentação de uma maneira geral, transporte, teria um 
άōƻƻƳέΦ ¢ŜǾŜ ǊŜǎǘŀǳǊŀƴǘŜ ǉǳŜ ŎǊŜǎŎŜǳ олл҈Φ LƴŦŜƭƛȊƳŜƴǘŜ ƴƻ ŎƻƳŞǊŎƛƻ ƴńƻ Ŧƻƛ 
assim, tivemos um prejuízo muito grande, o comércio de rua amargou um prejuízo 
de ate 50% e o comércio de shoppings, um prejuízo de até 30%. Mas isso não só 
devido a própria Copa, mas também à questão  da greve dos motoristas de ônibus 
em Natal. Nós da CDL e do comércio  não entramos no mérito de quem tem razão. 
Mas acreditamos que a Prefeitura e o Governo deveriam ter tomado medida mais 
rápidas  para que a gente não tivesse passado do dia 12 ao dia 25 de junho sem 
ônibus. Isso  pesou no bolso do empregador por ter que arcar com o transporte para 
o funcionário  ir trabalhar, e também  porque não tinha pra quem vender já que o 
cliente não tinha como chegar até a loja. Teve empresa que quase fechou as portas 
porque não agüentou praticamente um mês de prejuízos. 
 



 

 Mas durante a Copa, os diversos feriados  influenciaram também?  
 Nesses dias que o comércio fechava antes dos jogos, abria ou não após os jogos com 
certeza afetaram,  mas o que mais afetou o comércio nesse período foi  mesmo a 
questão da greve dos transportes. E se o comércio teve prejuízo, o Estado e o 
Município também, por causa da tributação ISS e ICMS. 
 
 Em relação aos impostos, qual o posicionamento dos empresários?  
 Essa questão dos impostos é séria, mas às vezes ficamos sem entender. A CDL 
inclusive várias vezes se posiciona, por exemplo em relação ao transporte aéreo, 
para aumentar o número de vôos, questionamos porque o Estado não abrir mão de 
uma parte do imposto sobre o combustível dos aviões. Nós nos acreditamos que 
trazendo mais vôos vai ter mais gente para gastar no comércio de bens e serviços em 
geral. 
 
 Como a comunidade, o consumidor pode ganhar com essas isenções de impostos?  
 Nós acreditamos que o governo deve analisar inclusive outros estados que fazem 
essa isenção. É importante observar o Ceará, por exemplo, que colocou esse 
benefício e ver quais os resultados. Digo o mesmo em relação aos ônibus, não 
precisaria nem aumentar a passagem, bastaria dar uma isenção no ICMS no 
combustível  para ônibus, isso beneficiaria a todos. Um exemplo que  posso dar na 
minha área é que qualquer câmera digital comprada no RN, o ICMS é de 25%, mas 
em qualquer outro Estado do nordeste o ICMS é de 17%. Por que não se baixar o 
imposto pra se vender mais? 
 
 Em virtude disso as pessoas acabam comprando fora?  
 Compram em outros estados e deixam o imposto lá. Imagine que qualquer produto 
comprado em outro estado ele é beneficiado. Quando compramos fora, deixando de 
gerar emprego e ICMS que vai servir pra investimentos no nosso Estado. Sempre 
antes de comprar algo fora do Estado, é preciso analisar, dar prioridade às 
empresas  locais. Recolhendo imposto para o nosso Estado, temo recursos para 
investir mais na segurança, na saúde, por exemplo. 
 
 O consumidor já tem consciência dessa amplitude da cidadania ao pagar imposto? 
Ele sabe por que está pagando?  
 Eu acredito que o próprio Estado é responsável por isso, nós temos a Campanha 
Cidadão Nota 10 ,onde o cidadão é estimulado a pedir a nota dentro do 
estabelecimento, mas eu acho  que além de pedir ele deve comprar dentro do 
Estado. Precisamos de uma ação nesse sentido entre Fecomércio, Fiern, Estado e 
Município. 
 
 A Miranda computação já esta indo pra terceira década?  
 Se Deus quiser e o consumidor ajudar, nós somos uma empresa da terra potiguar, e 
com a credibilidade pelo próprio cliente indicando a amigos e parentes, passaremos 
das 3 décadas. Hoje temo a maior satisfação de ter algo em torno de 500 



 

colaboradores e é muito bom poder gerar emprego dentro do RN. Começamos 
pequenos, na casa dos pais que foram os nossos primeiros vendedores, e graças a 
Deus fomos crescendo ,e hoje estamos com 9 lojas em Natal, uma em Mossoró e 
claro que temos a pretensão de gerar mais emprego e crescer. 
 
 Para o  jovem que pensa em ser empreendedor, diante desse sucesso da Miranda 
que só tem a crescer qual seria a dica que você daria?  
 Primeiro seria ter um comportamento humilde, saber que vai montar um negócio, 
começando de baixo, e depois crescer devagar.  Trabalhar de maneira honesta, e 
procurar um órgão, como o SEBRAE para te dar toda orientação necessária para 
abertura da empresa. Antigamente não tínhamos esse beneficio, e todas essas 
ferramentas que hoje são oferecidas aos novos empreendedores, então indico que é 
fundamental poder contar com elas, e aproveitarem.  
   
 
Fonte: Potiguar Notícias 
 



 

VEÍCULO: TRIBUNA DO NORTE          DATA: 05.08.14             EDITORIA: VIVER 

 
Classificação: Positiva 
 
 
 



 

VEÍCULO: TRIBUNA DO NORTE        DATA: 05.08.14             EDITORIA: JORNAL WM 

 
 
Classificação: Positiva 



 

VEÍCULO: O MOSSOROENSE         DATA: 05.08.14             EDITORIA: NOTA DA 
REDAÇÃO 

 
 
 
 
Classificação: Positiva 


